

Eisenach, 20. Januar 2022

Für weitere Informationen:

Joachim Preß

Wartburg-Sparkasse

Vorstandsstab

Karlstr. 2/4

99817 Eisenach

Telefon 03691/685-7211

Telefax 03691/685-1009

E-Mail: joachim.press@wartburg-sparkasse.de

200jähriges Jubiläum der Wartburg-Sparkasse

Als in Eisenach auf Initiative der späteren Großherzogin von Sachsen-Weimar-Eisenach, Maria Pawlowna, einer russischen Zarentochter, „eine Anstalt, die dem Armen hilft, was er besitzt zu Rathe zu halten ...“, gegründet wurde, war das der Auftakt zu einer Erfolgsgeschichte, welche sich über Jahrzehnte und politische Systeme hinweg bis heute behaupten konnte.

Der am 24. Mai 1822 gegründeten Stiftungssparkasse Eisenach folgten am 4. Mai 1833 in Dermbach der Sparkassenverein und 1836 die Stadtsparkasse Bad Salzungen. Weitere Sparkassengründungen in verschiedenen Orten folgten. Aus Zusammenschlüssen dieser ursprünglich selbstständigen kleinen Sparkassen entstand die unsere Wartburg-Sparkasse.

Die Wartburg-Sparkasse bildet heute als finanzkräftiger Finanzier der Mittelständler, Handwerker und Gewerbetreibenden einen Motor der Wirtschaft im prosperierenden Wartburgkreis. Außerdem wird sie Ihrer ursprünglichen Aufgabe, Privatpersonen mit Finanzdienstleistungen zu versorgen, mit zahlreichen Standorten im Wartburgkreis und modernster Technik vor Ort und auf dem Handy gerecht. Mehr als 74.000 Kunden betreuen die Berater der Sparkasse.

Als dynamische und erfolgreiche Sparkasse ist sie auch einer der bedeutendsten Steuerzahler mit einer Gewerbesteuerzahlung von 3,2 Mio. Euro und Körperschaftssteuerzahlung in Höhe von ebenfalls 3,2 Mio. Euro im Jahr 2020.

Mit jährlich rund 700.000 Euro Fördersumme stellt die Wartburg-Sparkasse den größten nichtöffentlichen Förderer des gemeinnützigen Engagements in der Wartburgregion dar. Die zwei von der Sparkasse gegründeten Stiftungen verfügen inzwischen über ein Stiftungsvermögen von insgesamt 6,5 Mio. Euro. Seit 2005 wurden durch die Stiftungen – Sparkassenstiftung der Wartburg-Region und Bürgerstiftung im Wartburgkreis - über 220 Projekte mit einer Summe von rund 600.000 Euro gefördert.

Viele ehrenamtliche Arbeit wäre in der Wartburgregion ohne die Förderung der Wartburg-Sparkasse nicht möglich.

Anlässlich des Jubiläumsjahres hat die Sparkasse verschiedene Aktivitäten vorgesehen. Entsprechend unserer langjährigen, nachhaltigen Geschichte, werden sie auch nachhaltigen Charakter haben.

So wird ein „Grünes PS-Los“ aufgelegt, dessen Ausschüttungen in die Finanzierung von Baumpflanzaktionen fließen wird.

Auf zwei Streuobstwiesen wird die Sparkasse gemeinsam mit Vereinen vor Ort zur Kirschblüte in Treffurt und zur Apfelernte in Geisa die weitere Bepflanzung mit Bäumen unterstützen.

Für die Mitarbeiter sind mit den Forstämtern Marksuhl und Bad Salzungen in heimischen Waldgebieten Baumpflanzaktionen vorgesehen.

Im Sommer dieses Jahres werden - ebenfalls in Zusammenarbeit mit Vereinen vor Ort – in Schweina im Maßstabwerk, in Thal auf der Scharfenburg, in Creuzburg auf der Creuzburg und in Völkershausen auf der Freilichtbühne Open-Air-Kinoveranstaltungen für stimmungsvolle Unterhaltung sorgen.

Für Vereine wird eine Spendenaktion gestartet, bei der 10 x 2.022 Euro für nachhaltige Umwelt-Aktionen der Vereine ausgeschüttet werden.

Wir freuen uns, wenn sie unsere Aktionen zu gegebener Zeit mit Ihrer Berichterstattung begleiten.



Auftakt ins 200-jährige Jubiläumsjahr der Wartburg-Sparkasse im Innenhof auf der Wartburg im Rahmen eines offiziellen Pressetermins: Archivalien aus der 200-jährigen Sparkassengeschichte präsentierten (v.l.n.r.) Tino Richter Vorstandsvorsitzender Wartburg-Sparkasse, Dr. Franziska Nentwig Burghauptmann Wartburg, Katja Wolf Oberbürgermeisterin Eisenach, Rolf Ries Vorstandsmitglied Wartburg-Sparkasse, Reinhard Krebs Landrat Wartburgkreis

Foto: Peter Rossbach